

## El 63% de empleos se genera en la economía informal (El Financiero 14/11/11)

El 63% de empleos se genera en la economía informal (El Financiero 14/11/11) Eduardo Jardón Lunes, 14 de noviembre de 2011 • Hay 13 millones 439 mil personas dentro de esa actividad. • Rebasa el número de trabajadores permanentes en el Seguro Social. • En un año, los mayores aumentos se reportaron en el DF y Guanajuato. • Informales, 63% de los nuevos empleos La economía informal está generando dos de cada tres nuevos empleos en México. Entre el tercer trimestre de 2010 e igual periodo de 2011, 854 mil personas se incorporaron a la actividad productiva, de las cuales 534 mil, 63 por ciento del total, lo hicieron en el sector informal. Cálculos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que el total de ocupados en esta actividad sumó 13 millones 439 mil. Esta cifra superó al número de trabajadores permanentes registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) durante septiembre, los cuales totalizaron 13 millones 225 mil. Los mayores aumentos en el número de trabajos en el sector informal, durante el periodo de referencia, se registraron en el Distrito Federal, con 99 mil 800. Le siguieron Guanajuato, con 89 mil 800; Michoacán, 88 mil, y Tamaulipas, 61 mil 600. El INEGI define al trabajo informal como toda aquella actividad que se desempeña en una unidad económica que no está constituida en empresa, que opera con los recursos de los hogares y además no lleva un registro contable. Según la Organización Internacional del Trabajo (OIT), con frecuencia estos trabajos implican malas condiciones laborales y están relacionados con el aumento de la pobreza. Entre sus características se encuentran las condiciones de trabajo inseguras, ausencia de beneficios como pensiones, acceso a servicios de salud, y otras prestaciones. En México el empleo informal ha contribuido a mitigar de manera importante la problemática del empleo, pero coloca a los individuos en una situación precaria y de desventaja social. Los datos del INEGI revelan que en uno de cada tres hogares en México al menos uno de sus integrantes se desempeña en esta actividad. En total son 9.8 millones de hogares, de los cuales 77 por ciento pertenecen al nivel socioeconómico bajo o medio bajo, el 19 por ciento se clasifica en el nivel medio alto y únicamente 4 por ciento corresponden al nivel alto. Tlaxcala, al frente La tasa de ocupación en el sector informal a nivel nacional fue de 28.71 por ciento al tercer trimestre, mayor al 28.1 por ciento del mismo periodo del año anterior. Sin embargo, existen diferencias muy marcadas por estado. El mayor nivel se registró en Tlaxcala, donde 39.4 por ciento del total de empleos son informales. Otras cifras elevadas se observan en Oaxaca, Michoacán e Hidalgo, con 37.2, 35.5 y 34.8 por ciento, respectivamente. En el extremo opuesto, con el nivel más bajo, resultó Baja California, donde sólo 20.1 por ciento de su fuerza laboral es informal. Le siguen Chihuahua, con 20.5 por ciento; Chiapas, 20.6, y Colima, 21.1. Pero en las cifras absolutas el Estado de México se encuentra en la delantera, con dos millones 87 mil trabajos de este tipo. A continuación están el Distrito Federal, con un millón 169 mil; Jalisco, 884 mil, y Veracruz, 832 mil.